

Un nouvel IUFM inauguré lundi dernier au campus du Mont-Houy

Une nouvelle école pour profs

L'IUFM a inauguré lundi dernier ses nouveaux locaux. Cette école, chargée de former des instituteurs et des professeurs, va pouvoir répondre à la demande locale.

L'Institut Universitaire de Formation des Maîtres de Valenciennes (IUFM) tourne une page importante de son histoire. Installé dans des vieux locaux situés à l'université de Valenciennes depuis des années, cet organisme public, qui a pour vocation de former les instituteurs et les professeurs, s'est installé dans de nouveaux locaux situés à proximité du restaurant universitaire du campus du Mont-Houy. Un beau bâtiment de couleur ocre. "Un bel investissement" s'exclame Jean-Philippe Dalle, le directeur de l'IUFM.

Répondre à la demande locale

Son inauguration, qui s'est déroulée le lundi 19 novembre dernier en présence du sous-préfet Marc Burg, a rassemblé l'ensemble des membres de la direction de l'IUFM de la région Nord-Pas de Calais qui est réparti sur sept sites de formation. Lors de sa création en 1990, il a hérité de locaux qui abritaient les anciennes écoles normales de Lille, Arras et Douai. La création ex-nihilo en 1991 du centre de formation de Valenciennes, à la demande de l'université, répondait au double problème : la pénurie de professeurs dans le sud du département et

l'accroissement constant du nombre d'admis aux concours académiques ou nationaux dans le Valenciennois et l'Avesnois. Le site IUFM de Valenciennes a fonctionné jusqu'en 2007 grâce à la location de locaux situés principalement sur le site du Moulin. Mais les surfaces disponibles, soit près de 1 200m², étaient insuffisantes pour faire face aux missions de formation initiale et continue. Le projet de construction d'un site de formation sur le campus du Mont-Houy a donc été décidé en 2003. Avec un chantier qui a été ouvert le 20 février 2006. Les travaux se sont achevés en juin 2007.

Ce projet a une longue histoire. Nous étions sur deux étages, la situation était très inconfortable. Avec ces nouveaux locaux, c'est une véritable révolution, nous passons d'une situation misérable à une situation de confort notoire" se félicite Jean-Philippe Dalle. "Nous allons pouvoir répondre à la demande locale. Car dans le Valenciennois, les besoins de recrutement sont importants. Il y a beaucoup de jeunes professeurs nommés dans des écoles primaires, les collèges et les lycées. Il est donc nécessaire de proposer une offre de formation initiale et continue."

L.G.

L'IUFM en chiffres

Un bâtiment tout neuf

► Le coût global de la construction de ce nouveau bâtiment, inscrit dans le Contrat de plan Etat Région est de quelque 5,3 millions d'euros. L'Etat et l'Europe ont financé chacun à hauteur de 2,6 millions d'euros. La maîtrise d'ouvrage a été assurée par le rectorat de l'Académie de Lille. Le bâtiment est d'une surface de 3150 m² comprenant des salles spécialisées, un amphithéâtre, un centre de documentation, un espace d'accueil et quelque 350 m² de bureaux. Cette nouvelle structure est d'une capacité d'accueil de 250 professeurs des écoles et 320 professeurs de lycée et collège.



L'IUFM possède dorénavant les moyens de ses ambitions avec des salles de classes spacieuses et un centre de documentation.

